Saint-Étienne/Beaubrum/Tardy • Les jeunes de la prévention de l'Acars animent le quartier



On s'initie à de petites créations avec La Bricoleuse. Photo Josette Gente

Samedi après-midi, les jeunes de la prévention Acars (Association communautaire d'action et de recherches sociales) et leurs animateurs ont invité les associations, les structures du quartier, et le soleil, pour un temps à la fois festif et de découverte. Le parc Raspail s'est hérissé de structures de toile pour accueillir des représentants de l'Acars, Ouf, La Bricoleuse, Rhizomes Habitat, Pièces montées, le Babet, l'École de l'oralité, Vrac, Garage 404, le Crefad et la nouvelle amicale laïque de Beaubrun. Ce temps, mi-forum, mi-kermesse, a permis au public de découvrir la richesse de la vie associative sur le quartier Beaubrun, Tarentaize, Couriot, Tardy et de participer à de nombreuses animations : jeux d'eau, tir à l'arc, macramé, construction de mini-robots, stand gourmand... En fin de journée, un concert était proposé par Gaga jazz.

Des jeunes qui continuent à s'impliquer et qui donnent rendez-vous le 26 juin place Jean-François-Gonon.



Le concert a attiré les riverains mais aussi d'autres stéphanois. Photo Josette Gente

Saint-Étienne/Tarentaize/Beaubrun

• Une visite-découverte sur le plan de sauvegarde des martinets

Mercredi 12 juin, Saint-Étienne Ville d'art et d'histoire propose une visite-découverte ouverte à tous, consacrée au plan de sauvegarde pour la préservation et la protection des martinets, engagé dans le quartier Tarentaize-Beaubrun.

À Tarentaize se trouve l'une des plus importantes colonies de martinets noirs et à ventre blanc de la ville, l'occasion de mettre en place un plan de sauvegarde en accompagnement du projet de réhabilitation et de rénovation des bâtiments de l'îlot. Guidé par Anne Brunel, directrice de la LPO Loire (Ligue pour la protection des oiseaux) et Anne Lebeau, cheffe de projet urbain du quartier Tarentaize - Beaubrun à la Ville de Saint-Étienne, vous découvrirez comment les différentes entités se sont associées et ce qu'elles ont mis en place dans le quartier pour préserver et protéger ces oiseaux.

La visite commencera à midi et se terminera à 13 heures 30 pour 2,50 euros. Il est nécessaire de réserver via mpl-billetterie.saint-etienne.fr et la billetterie de la Maison du patrimoine et des lettres.

Saint-Étienne/Chavanelle

Gilbert Goussaud, alerte centenaire

Gilbert Goussaud a une passion, les Verts, et un plaisir, manger au restaurant. Il vient de fêter son centième anniversaire.

Bien sûr les années sont là mais Gilbert Goussaud, installé dans son fauteuil d'où il domine la place Chavanelle, accueille avec bonne humeur et malice Nicole Aubourny, adjointe aux personnes âgées, venue lui remettre la médaille de la ville et des fleurs à l'occasion de son 100° anniversaire. Son plus beau cadeau, il l'a eu le jour de ce centième anniversaire, le 2 juin, grâce à la remontée des Verts en première division. Gilbert a toujours été un fervent supporter.

Deux à trois fois par semaine, il va déjeuner dans les restaurants voisins

« J'ai toujours vécu avec les Verts. J'ai toujours été supporter, mais à cette époque on n'était pas aussi fou, dit-il. Chaque jeudi nous nous retrouvions au café des Colonnes, place Jean-Jaurès qui était le QG des supporters et de la presse.



Nicole Aubourny a remis la médaille de la ville à Gilbert Goussaud à l'occasion de ses 100 ans. Photo Josette Gente

Les supporters actuels ne sont jamais contents, les joueurs font ce qu'ils peuvent. Vous savez, à l'époque, il y avait des aciéries près du stade et la légende veut que lorsque les Verts étaient en difficulté sur le terrain, les ouvriers des aciéries faisaient sortir de la fumée des cheminées de l'usine pour obliger l'arbitre à arrêter le match. »

Dans le quartier de Chavanelle, c'est un personnage

Gilbert et sa femme, travaillaient à la Manufacture d'arme, lui comme comptable, elle dans les ateliers. Ensemble ils ont vécu une dizaine d'années difficiles avant son décès. Aujourd'hui il vit seul, même si son fils unique, Dominique, qui partage sa passion pour l'ASSE, est très présent. Il apprécie la gentillesse de ses voisines. Dans le quartier de Chavanelle, c'est un personnage. Deux à trois fois par semaine, il va déjeuner dans les restaurants voisins. C'est d'ailleurs dans un de ces restaurants qu'il a fêté en famille et avec les voisines son 100° anniversaire.

De notre correspondante
Josette Gente

Saint-Étlenne/Montaud

Le Grand-Clos remporte un prix national des écoles fleuries

L'activité jardinage à l'école ma-ternelle du Grand-Clos, animée depuis plusieurs années par Amandine Arthaud, directrice de l'école, et son équipe de quatre enseignants, a pour objectif de sensibiliser les enfants à la nature et au développement durable. Ce travail sert aussi de support pour bien d'autres activités : sciences, arts visuels, lec-ture, chant... Il doit sa réussite aussi au concours du service des espaces verts de la ville qui procure plants et graines, ainsi qu'à l'accompagnement de Martine Régnier (déléguée de l'éducation) et de Sandrine Place de l'Office central de la coopération à l'école (OCCE).

Ce prix sera dignement fêté le 18 juin

Chaque saison, les 85 élèves de cette école ont pu suivre l'évolution de la nature : planter lesbulbes à l'automne, observer l'arrivée des primevères au printemps, savourer les fraises ces derniers jours... Tout en dé-



Les jardiniers en herbe se sont impliqués tout au long de l'année sur ce projet. Photo D Dumas

couvrant la vie des nombreux habitants de leur jardin : escargots, papillons, coccinelles... Des sorties au parc voisin de Montaud ont aussi permis d'appréhender les couleurs de chaque saison. Des initiations au goût sont également organisées selon les récoltes : tomates, radis...

Cette année, les porteurs de cette action ont eu l'idée de s'inscrire au concours national des écoles fleuries organisé par la fédération des délégués de l'Éducation avec le soutien du ministère qui mobilise 70 000 enfants sur le territoire. L'école du Grand-Clos s'est vu remettre l'un des 14 prix nationaux qui sera dignement fêté le 18 juin avec tous les élèves et partenaires de l'opération autour d'un goûter préparé par « Les voisines ».

2618- 91